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品味洛阳的期盼

郑西之路
经济观察行

特邀专家：郑州大学管理科学与
决策研究所所长曹武军博士

高铁时代，如何留住游客？
沿线城市应树立“大旅游”观念

“走访过程中，感到洛阳的上上
下下充满信心，并且做好了充分的思
想准备和规划，准备以‘千年帝都’的
广大胸怀迎接高铁时代的来临。”曹
武军博士感慨地说。

高铁时代让洛阳和其他周边城
市一样面临重要课题：如何使游客留
下来，使单纯的门票经济转变为全方
位的服务经济？

曹武军说，高铁沿线旅游城市应
加强旅游基础设施建设，从行、住、
吃、玩全方面设计，实现全互通、零换
乘，使高铁旅客也能感受到“自驾游”
的便利。另外，应把城市历史沉淀融
入精心设计的旅游产品中，使历史和
文化能够留住游客的脚步。

同时，高铁沿线的旅游城市，应
该树立“大旅游”的观念，建立统一协
调的管理机制，为旅客提供多样化、
全方位的旅游产品与市场。

“洛阳民间文化、民间风俗多姿
多彩，但目前却表现出散、小、乱、脏
的现象，如何把这些民间项目通过有
效的组织，也同开封鼓楼夜市一样，
成为洛阳的另一张旅游名片，值得研
究。”曹武军建议道。

洛阳天旗工艺有限责任公司董事长郭爱
和，是洛阳师院壁画工艺研究室主任，河南工艺
美术大师，现代三彩艺术创始人。对于高铁时代
洛阳的发展，他有着自己的独到见解。“全世界只
有一个龙门，只有一尊卢舍那，它是世界雕塑艺
术的宝库。洛阳为什么不能以此为契机，像牡丹

花会一样举办一年一度或数年一度的国际雕塑
艺术节？如果有这样一个艺术节，洛阳的城市品
位、城市雕塑水平，都会得到一个整体的提升。”

三彩，则是洛阳的另一个城市符号。“唐三
彩”的概念已经被人们所熟知。而实际上，“唐
三彩”只是“三彩”发展过程中的一个重要阶段，
而“三彩”在绘画中是多彩的意思。从汉代开
始，经过宋、元、明、清到现在，“三彩”技艺一直
被传承和发展着。郭爱和认为，洛阳应该大力
扶持当代艺术家，在打造“洛阳三彩”上下大工
夫，让游客在游完龙门石窟这种凝固的艺术之
后，把流动的艺术“洛阳三彩”带回家。“凝固的
艺术和流动的艺术能够达到完美结合的程度，
洛阳也就自然而然成了艺术之都。”

【记者探营】

高峰期每小时可以发送4000人

1月8日午后，空气清冷，太阳躲在云层
之后。郑西高速铁路洛阳龙门站（原洛阳南
站）前广场，工人们正在紧张地进行工程的扫
尾工作。

放眼望去，崭新的洛阳龙门站屹立在一
片开阔的空地上。三层工程主体高约28米，
建筑面积约3.2万平方米。整体设计既体现
了洛阳千年帝都的古朴典雅，又展示了现代
洛阳的时尚奔放。

据悉，郑西高速铁路洛阳龙门站是该专线
上最大的区间站，站房工程总投资高达4.46亿
元。在建筑设计和服务理念上，采用“航空港、
机场化”思路，设有44个售票窗口，高峰期每小
时可以发送4000人。在郑西高铁整条线路上，
这座车站是除省会站以外最大的枢纽站，它跟
北京南站一样，采用了风雨棚等当今最先进的
车站建设方法。

高铁旅客可和客运站“零换乘”

按规划，这条铁路每年单向输送旅客
8000万人。以洛阳为中心，它不仅将郑州、
西安纳入“一小时经济圈”，还将大大缩短洛
阳与上海、武汉等大城市的时空距离。这对
洛阳的旅游市场来说，是一个崭新的机遇。

为了搞好洛阳龙门站投入使用后的服
务和衔接，有关方面早已提前介入。在站前
广场一侧，一个洛阳客运南站临时发车点的
牌子已经竖好。据悉，将来这里将建设一个
游客集散服务中心，直接与车站衔接，实现

“零换乘”，最大限度地方便旅客。

艺术家郭爱和
把洛阳打造成“世界艺术之都”

畅想郑西高铁

“郑西高铁啥时候通车呢？”最近两天，洛
阳市运管处经常接到出租车司机这样的咨询
电话。

9日8时，记者在洛浦公园见到了一位刚
刚交班的出租车司机赵海港。他说：“现在是
出租车市场的淡季，空跑两三个小时拉不到
一个客人是常有的事。要是郑西客运专线通
车了，俺们也不愁没生意了，现在出租车广播

里，大家天天打听消息，也在讨论今后该怎么
办。”

“洛阳龙门站离市区较远，拉着客人跑一
趟少说也能挣一二十元，以后游客多了直接拉
到景点，这样一天算下来收益肯定比现在高多
了。”出租车司机段师傅说。

赵海港说，现在他每天都赚 100元左右，
希望高铁开通之后每天能赚到200元。

住在洛阳，工作在郑州；住在西安，工作在
洛阳，在以前只能是个梦想，但是在高铁飞速
联通各个城市之后，这个梦想不再遥不可及。
对于地产商来说，高铁的开通无疑是一个巨大
的机遇。

河南东方今典房地产集团有限公司，是
一家总部设在郑州的地产公司。由于看中洛
阳良好的发展前景，2006年，该公司开发了洛

阳东方今典项目。公司营销总监吕凤桐说，
从地产业的角度来看，高铁使郑州、洛阳、西
安三地间形成互补，从而刺激和带动行业发
展。同时，时空壁垒被打破，使得业主对物业
具有更为宽泛的选择，这也会促进三地房地产
行业的更新和升级。吕凤桐表示：“在这样良好
的机遇之下，我们公司将项目发展到西安去也
不是不可能的。”

房地产公司高管吕凤桐
郑州公司楼盘建到洛阳，还要建到西安

出租车司机赵海港
盼着高铁开通收入翻番

郑西高速铁路洛阳龙门站正进行工程扫尾工作郑西高速铁路洛阳龙门站正进行工程扫尾工作

特别鸣谢：本次采访交通保障提
供方河南百硕商务服务有限公司的
鼎力支持

特别感谢洛阳日报报业集团全
程协助

郭爱和郭爱和


